
责任编辑：林凤玉 年 月 日 星期四

野来到我们大塘村袁 只要随便问起
周老板这个人袁 很多人都会竖起大拇指遥
不仅仅是因为他有个赚钱的加工厂袁 更
因为他的带头致富遥 瞧袁 那个抱着孩子
的人就是周传钦袁 对面就是他那辆宝马
车浴冶 在村民周大爷的引领下袁 记者来到
周传钦家门前袁 看到一位中年男人正抱
着孩子袁 和一位年过七旬的老人正在谈
论着什么袁 不时发出爽朗的笑声遥 房子
对面的停车库里停着一辆棕色的宝马遥
周传钦身材高大袁 黝黑的脸上挂着朴实
的笑容袁 让人感觉到一位农村人的善良
和真诚遥

大塘村致富带头人

周传钦是岭口镇大塘村人袁 现任大
塘村委会主任遥 今年 47岁的他已身家千
万遥 现在袁 他不仅有个上规模的烤制槟
榔厂袁 而且还有一个物流托运站袁 将岭
口镇的槟榔集中销售袁 在镇里树立了大
塘致富带头人的良好形象遥

在周传钦家的门前挂着道道顺槟榔
合作社的牌子袁 铺满瓷砖的地板和墙壁
在周围的瓦房中特别惹眼遥

野我们合作社是从 7月份开始干活袁
一般干到次年 1月份袁 这期间每天可以
加工出 20000 多斤干果袁 有 100 多个农
民帮我干活袁 每年的槟榔销售额可以达
到五六千万遥 在我这里加工槟榔袁 勤快
的每个月可以挣三四千块钱浴冶 谈到槟榔

的效益袁 周传钦很干脆地说出了道道顺
合作社的盈利状况遥 除了槟榔加工袁 周
传钦还在龙门镇种植了 100 多亩槟榔袁
形成种植尧 加工尧 销售一条龙服务遥

周传钦通过自己的努力和聪明才智
让自己富起来袁 还通过无息贷款袁 免费
传授的方式帮助周围的人致富遥

野前年周大哥无利息借给我 5 万块
钱种植槟榔袁 不仅将种植技术无偿教给
我袁 到了收获季节还主动上门收购袁 解
除了我的后顾之忧遥 现在我也成了半个
槟榔专家袁 我们全家的日子过得比以前
殷实多了浴冶 周伟指着自家刚刚建起的新
房袁 激动地对记者说遥

岭口镇组织委员李锐对口联系大塘
村袁 经常往来于周传钦家中袁 对于这个
村委会主任袁 他也是称赞有加遥 野在周
传钦的带动下袁 我们岭口镇的槟榔烤制
加工作坊已经发展到了 150 多个袁 解决
了 6000多个农民的就业问题袁 全镇槟榔
生产总值也达到 4.8个亿遥 以前没有几个
人知道岭口槟榔袁 现在海南质量最好的
槟榔就是我们岭口的遥 现在在大塘村袁
不少村民已经盖起小洋楼袁 有的甚至还
买上小轿车袁 日子过得一天比一天滋
润遥冶

敬民爱民的村委会主任

除了带动村民致富袁 逢年过节周传
钦都会给当地五保户送肉送菜袁 改善他

们的生活遥
野到了清明尧 中秋等节日袁 他就会

拿好多东西到我家来袁 跟我们唠唠家常袁
生活上的困难他也很愿意帮袁 真是不可
多得的好主任啊浴冶 说起周传钦袁 大塘村
五保户符儒魁更多的是感激遥

野周传钦是个做事非常低调的人袁
凡事都不想太过张扬袁 即使他现在是岭
口甚至定安的名人袁 他还是觉得做好自
己的本分就行了浴冶 谈起周传钦的待人处
事袁 李锐很是赞赏遥

作为大塘村委会主任袁 周传钦也是
使出十二分力气来为村民服务遥 野做生
意底气要足袁 作农村工作也同样如此遥
很多人都知道农村工作难做袁 但这也不
是不可能遥 比方说最近我们需要组织全
村妇女做免费妇科检查袁 很多人都不愿
意遥 但只要耐心和她们分析尧 讲道理袁
她们还是会明白的袁 现在我已经说动一
部分了袁 剩下的还要再努力浴冶

说到周传钦的创业和村委会工作袁
李锐说袁 野在大塘村袁 村民们敬佩他的
不仅是他那做大做强岭口槟榔的霸气袁
而且他没有自大的傲气袁 更多的是用心
待人的真诚浴 他善于开拓袁 胆子大袁 有
魄力遥 很多东西在别人看来有风险袁 但
他敢带着大家去做袁 在资金尧 销路上遇
到挫折袁 他也会靠着实干精神闯过难关遥
能在槟榔这一块站住脚袁 这可不是每个
从事槟榔业的人都能做到的遥冶

让母亲骄傲

野去年袁 我得了骨质疏松症袁 在海
口秀英医院将近一个月袁 这期间他每天
都来照顾我袁 直到出院遥 将近 9 万元的
医药费都是他出的袁 没让他的姐妹花一
分钱浴冶 谈起周传钦袁 他的母亲周贤波满
是欣慰浴

在周贤波的两条腿上各有一条长长
的疤痕袁 是去年动手术留下来的袁 她轻
轻地抚摸着它们袁 笑容如鲜花一样美丽浴
野80年代初袁 那时候家里很穷袁 他初中毕
业后拿着几百块钱袁 和一个朋友合伙做
起了烤制槟榔的生意袁 经过 20多年的摸
打滚爬尧 努力打拼袁 才有了今天的成就遥
我有 5个孩子袁 个个都很孝顺袁 但只有
传钦袁 让我觉得很骄傲浴冶

周传钦说袁 逢年过节别人拿着土鸡
蛋尧 山柚油等土特产送给他是他最开心
的时候袁 并不是因为他缺吃少喝袁 他觉
得这是别人对他为人处事方面的一个肯
定袁 这份肯定是无价的遥

一个好汉三个帮袁 周传钦从一个家
境贫寒袁 默默无闻的庄稼人到岭口镇第
一个开宝马车袁 家喻户晓的致富带头人袁
这其中经历的挫折和磨难并非三言两语
能道尽遥 如今他家财万贯却没有有钱人
的傲气和自负袁 更多的是自己的谦卑和
别人的爱戴袁 除了母亲的悉心教导袁 教
会他的更多的是他人生道路上的经历遥

槟榔地里的致富经
要要要访岭口镇大塘村致富带头人周传钦

姻 陈飞

野大家注意了袁 路灯各配合部件间的螺栓要拧
紧袁各部件要连接紧固浴冶在官娘脊中路施工现场袁项
目监工正在监督指导工人们安装路灯的各项事宜遥

记者日前来到塔岭工业园袁 看到一条条宽阔道
路基本成型袁部分道路在机器的轰鸣声中逐渐延伸遥
为加快推进塔岭工业园建设袁定安县委尧县政府积极
完善塔岭园区野三横四纵冶道路等基础设施建设袁为
之后即将落户投资的大项目创造良好发展环境遥

野以前想到塔岭工业园袁道路不说九曲十八弯袁
也得绕大半个小时遥现在好了袁路修了袁到企业办事袁
再也不用走那么多冤枉路了浴冶经常从海口到定安塔
岭工业园谈生意的张勇正驱车开往高远食品加工
厂袁一路上平坦无阻遥

2012年袁定安县加大力度加快园区基础设施建
设袁 累计投资 2.67 亿元建设官娘脊高新技术产业
园袁园区道路尧供水尧供电等基础设施逐步完善遥2012
年实现工业总产值 15亿元袁增长 10.74%袁园区实现
总产值 10.5 亿元袁 增长 59.2%袁 工业增加值实现
4.24亿元袁增长 11.3%袁出口创汇 3982万美元袁增长
14.4%遥

野塔岭工业园区目前正在建设的环城南路延伸
段尧创新路南段尧定富路尧官娘脊中路尧管娘脊西路尧
西一环路(南一环路西段冤尧西二环路(南二环路西段)
七条道路总长 11.5公里袁共投资 3.8个亿遥其中环城
南路延伸段尧官娘脊西路尧西一环路(南一环路西段冤
已经竣工袁其他道路也在建设中袁道路建成后将形成
塔岭园区道路网袁 助力定安之后的工业发展和方便
附近居民出行遥冶定安县城市建设有限公司项目负责
人陈正伟说遥

为了做大做强工业袁定安县委尧县政府近年始终
以塔岭园区为载体袁 不断完善塔岭地区的基础设施
建设遥 日处理能力达到 1.5万吨的污水处理厂已建
成并投入使用袁塔岭新区五纵五横道路框架尧上下供
排水尧通信管道尧110千伏变电站等基础市政设施全
部到位曰 官娘脊片区四纵三横道路建设及供排水设
施建设已经全部展开袁新建 110千伏变电站项目已
经完成初步选址工作袁正开展项目前期工作遥

2013年袁定安县还将切实加快园区基础设施建
设遥 大胆创新工业园区开发创作机制袁多渠道尧多方
式引资融资和开发袁切实加快园区野七通一平冶基础
设施建设袁以良好的硬件设施吸引更多企业入驻遥

渊陈飞冤
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近日袁丁湖路渊东线高速居
丁路口至文笔峰段冤 建好通车袁
记者在现场看到袁崭新的沥青混
凝土路面整洁美观袁交通标线清
晰袁 给驾驶员和行人一种愉悦尧
舒适的感觉遥

作为连接著名旅游风景区
南丽湖尧4A 级景区文笔峰与东
线高速公路的重要交通枢
纽要要要丁湖路袁是展示定安旅游
的形象窗口袁 由于使用年限较
久袁该路段出现裂缝尧坑洼尧凹凸
不平遥

为了提升定安旅游形象袁
2011年底袁 县委尧 县政府投资
9974.16 万元对该路段进行改
造遥 在改造过程中袁县主要
领导多次都现场办公袁 及时协
调尧解决存在的问题袁有效地保
证了项目的顺利推进遥

目前袁东线高速居丁路口至
文笔峰段已建成通车袁带团到文
笔峰景区的旅游车司机好评不
断袁以前驾车走这条路段时要特
别小心袁路面上时不时有凹凸不
平的地方袁 得随时减速变道袁造

成行车不畅遥 路面改造完成后袁
这种情况就不会再发生了袁而且
车走在沥青路面上噪音非常小袁
行车舒适度很高遥

按照施工设计袁丁湖路按二
级公路标准建设袁 全长 9.7 公
里袁4 车道袁路基宽 42 米袁行车
道宽 15米袁沥青混凝土路面袁沿
途热带风格大型绿化带袁配套建
设休闲娱乐小品及自行车道袁建
成后将成为南丽湖风景名胜区
门户景观大道袁进一步提升南丽
湖及文笔峰旅游景区的品味遥

丁湖路文笔峰段展露新颜
姻 林先锋

综 合

改造后的丁湖路整洁舒适遥 林先锋 摄


